
2023 年 8 月 11 日開催 

九州大学うみつなぎ ハイブリッドミーティング 

「海の学びステップアップ!世界につながる小さな実践の積み重ね」 

アンケート （回答者 24） 

 

 
 



 

 

 



 

 

 
 

 



 

 

 
 

このイベントに参加して、どんなことを学びましたか？（24 件の回答） 

 

・それぞれに研究や体験活動で意識が変化している姿 

・大学生の方でもグローバルに活動されている方がいること 

・他の高校や専門家との交流によって、自分たちも学ぶことがたくさんあったので、最低限

のコミュニケーションスキルが必要 

・現在の海を取り巻く環境に対して、様々な人が啓蒙活動をがんばっていること、頼もしく

嬉しく感じました。今後、自分もがんばっていきたいです。 

・高校生で海を含め自然と人間が直面している問題について考えている人たちが多くいる

んだと知った。 

・同じ様な年代の人達が世界的な環境問題に積極的に関わっているということ 

・様々なグループの人たちが海や川の環境や生物について研究していて自分たちのこれか

らの研究につながるものがあった 

・思った以上の、学生の頑張りとレベルの高さ。 



・様々な活動を意欲的にされている方々が交流する場はとても有意義だと思いました。 

・海ゴミ関係でも色々な手法での活動があることを知りました 

・若い世代の頑張り 

・海底地形測量技術の成果が素晴らしかった。また、海で高校生たちがどういう活動をして

いるか把握できた。 

・浅い海の地形データの収集が宇宙よりも進んでいないと言う話が、とても興味深かった。 

関わる人を増やすこと 

・海・水を通して既成の分野を超えた学際分野での交流が必要であること。まずは身の回り

で自分ができることから取り組む必要があること。 

・若者のかつ力 

・海などの生態系の変化 

・地道に活動をされいる方たちがいることに力をいただきました。 

・急用で視聴できませんでした。 

・我が国を含めてごみの海洋投棄を止めるべき。海はゴミ箱ではない。 

・若い人の目線での問題発見。 

・若い人の意見を取り入れることの大切さ 

・多角的に考えることの重要性 

・他の高校や大学生の発表を聞いて、自分たちとは違う観点から研究し、環境問題へ地元の

視点から、国際的な視点まで幅広く活動していることを知れて、今後の課題研究の活動へ

の良い刺激になった。 

 

 



 

 

ご意見・ご感想があれば記入をお願いいたします。（8 件の回答） 

 

・午前の部とても刺激になりました！ 

・卒業生の今後の活躍が楽しみです。ありがとうございました。 

・つながるネットワークは大切だと再認識した。発表者のバランスが良く、学びもあった。

ありがとうございました。 

・それぞれ違う分野を専門としてる方、学生の方など様々であったが、皆一様に未来を見据

えた活動をされていて、未来のために現状と向き合うことの大切さを感じ、非常に刺激を

受けた。とても勉強になりました。 

・海には多くの謎があり，興味は尽きないですね。一方で，人間活動が及ぼしている影響に

も関心を高める必要があることは感じました。海洋ごみの問題は他の多くの問題と同様

に開発途上国に起因するところも多いことでしょう。かつての日本がそうであったよう

に。国際的な連携が実を結ぶと良いなと感じました。興味深いお話をありがとうございま

した。 

・今回は視聴できませんでしたが、またタイミングが合えば視聴したいです。 

・大変参考になりました。私は五島民なので例えば最後の堀さんの話はもう少し突っ込んで

ほしかった。 


